



VISITE DU PREMIER MINISTRE EN CENTRE-VAL DE LOIRE

Deux contractualisations (CPER et Plan de Relance) **déterminantes pour le territoire régional !**

Une expérimentation en Centre-Val de Loire
dans le cadre d'un « **Etat d'Urgence Culturel** » proposée par le Président de Région.

Le Président de la Région Centre-Val de Loire,
après plusieurs mois de concertation avec l'Etat et les territoires,
a signé ce samedi 13 février 2021
avec le Premier Ministre Jean CASTEX,
le Protocole de préfiguration du Contrat de Plan Etat-Région 2021- 2027
et le Plan de Relance.

Il a par ailleurs interpellé le Premier Ministre sur l'impérieuse nécessité
de déclarer l'Etat d'Urgence Culturel
et propose la création d'une expérimentation en Centre-Val de Loire.

La Région Centre-Val de Loire et les collectivités locales ont démontré leur capacité à agir face aux urgences de la crise sanitaire. Elles se mobilisent également pour relever les défis de la crise économique, sociale et écologique que nous traversons et garantir le développement de nos territoires et les solidarités pour ses habitants.

La crise de la COVID-19 révèle l'extrême vulnérabilité du modèle économique mondialisé tel qu'il est à l'œuvre aujourd'hui. La relocalisation et l'évolution vers de nouveaux modèles de développement, l'accélération des transitions écologique et numérique, la nécessité de mettre en place des amortisseurs sociaux pour parer la crise et de développer les compétences et l'emploi, l'impérieuse transformation innovante et écologique des secteurs d'activités qui participent du dérèglement climatique sont les enjeux auxquels doit répondre le Contrat de Plan Etat-Région.

La signature de ces 2 contrats pour un montant total sans précédent de 1,8 Milliards d'euros obtenu par le Président de Région Centre-Val de Loire comprend un engagement financier de la Région à hauteur de 600 millions d'euros.

4 axes ont été validés : **Attractivité du territoire** (réindustrialiser, réancrer, relocaliser, innover), Renforcer la **Cohésion sociale et territoriale**, Accélérer la **Transition écologique et énergétique**, **Infrastructures de mobilité** et mobilité durable.

Cette stratégie porte clairement comme objectif l'engagement de faire de notre région **un territoire toujours plus favorable à une économie dynamique, innovante ; accélérant ses transitions écologique et énergétique, sa digitalisation et mobilisé pour l'emploi durable et le développement des compétences.**

Cette stratégie porte l'engagement de la solidarité comme un des marqueurs essentiels qui s'incarne par des politiques volontaristes de justice sociale et de pouvoir d'achat, de présence médicale et d'accès aux soins sur tous les territoires et notamment ruraux, de lutte contre le réchauffement climatique, d'éducation des lycéens et de **formation des demandeurs d'emploi**, d'aménagement solidaire du territoire et de **soutien au sport, à la culture et à la vie associative**, de développement de l'attractivité touristique, de l'orientation des jeunes et des formations sanitaires, de soutien au **déploiement du très haut débit** ou encore d'un développement de la mobilité collective.

Elle porte l'engagement d'une accélération sans précédent des transformations écologique et énergétique avec un investissement massif dans la rénovation et la performance énergétique notamment de nos lycées ; un investissement dans les énergies renouvelables, la transformation des modèles de production et d'approvisionnement, **la végétalisation, la reconquête de la biodiversité et la préservation de nos ressources.**

Elle porte, enfin, l'engagement d'une **mobilité douce, décarbonée et de proximité. La Région Centre-Val de Loire est la seule Région** à obtenir dans cet accord Etat/Région, **la sauvegarde des lignes de desserte fine du territoire, dites « petites lignes »** (Tours-Chinon, Tours-Loches, Le Blanc-Argent, Dourdan-La Membrolle et Chartres-Courtalain) **pour un montant total de 250M€ avec une participation massive de 125M€ de la Région.**

Le Président de la Région Centre-Val de Loire interpelle le Premier Ministre :

► **Le Président François BONNEAU appelle à une mise en place immédiate d'un état d'urgence Culturel !**

Il demande l'expérimentation par la Région d'un accès maîtrisé et concerté à la culture, impérieuse et essentielle.

Cette expérimentation, portée par l'élaboration d'un protocole comme cela été expérimenté en Centre-Val de Loire en avril 2020 pour les sites touristiques, permettrait l'accès partiel et sur rendez-vous de lieux culturels et touristiques (Musées, centres d'art, châteaux...). Elle permettrait par ailleurs la mise en œuvre d'éducation et d'actions culturelles auprès des scolaires.

► **Par ailleurs François BONNEAU, a alerté le Premier Ministre sur la nécessité d'une territorialisation des stratégies face au défi de l'amplification des stratégies de vaccinations et de tests.**

Contact Presse Région Centre-Val de Loire :

kim.hamisultane@centrevaldeloire.fr 06.78.19.76.52

 @khamisultane @PresseRcvl